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TRABAJOS DEL ADOBE EXPUESTOS EN u.m 

El Grado de Maestro 

en Administración 

al Rector de la UFAEP 

En días pasados el Pa
tronato Rector de la Univer
sidad Popular Autónoma del 
'Estado de Puebla, hizo un 
público reconocimiento al 
Rector, Lic. Mario Iglesias 
García Teruel, por el grado 
de Maestro en Administra
ción de Empresas que le fue 
otorgado en el Instituto Tec
nológico de Monterrey, re
cientemente. 

El reconocimiento estu
vo a cargo del Ingeniero José 
Antonio Quintana, Tesorero 
del Patronato de la UPAEP 
quien elogió los esfuerzos rea 
lizados por el Licenciado Ma
rio Iglesias por coordinar los 
trabajos académicos y admi
nistrativos de la universidad 
que han colocado a la insti
tución en un lugar privile-
giado en comparación con 

L Pasa a la Página 6 

B Arq. P.T Petersen Presentó 
la Realizado por el instituto 
del Adobe 

Durante la celebración del XIV Congreso Nacio
nal de Arquitectos, que se llevó a cabo en la ciudad 
de Monterrey, Nuevo León, bajo el tema "La Arqui
tectura y sus Protagonistas", el Arq. Peter Theiss Pe-
tersen, en la Mesa Uno que disertó sobre "La Vivien
da", afirmó: "Sólo una universidad, en este caso la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Pue
bla, tiene profesionistas en diversas disciplinas que 
permiten integrar un grupo multudisciplinario que 
pueda analizar el adobe desde todos sus puntos de 
vista y preparar nuevos profesionistas conscientes 
de nuestra realidad y nuestros alcances con un desa
rrollo propio y sano". 

El Arq. Theiss Petersen, expuso lo anterior par
ticipando en el evento a nombre del Colegio de Ar
quitectos de Puebla, A. C, e inició su ponencia exter-

( Pasa a la página 3 ) 

DON ROMULO O' FARRIL, INAGURO LABORATORIOS 
DE LA ESCUELA DE COMUNICACION 

Por Gustavo Talayera 

Después de que el conocido empre
sario y filántropo Don Rómulo O'Farrill, 
tuvo a bien otorgar un donativo en equi
po de televisión para la Escuela de Cien
cias de la Comunicación de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla, 
el pasado 12 de diciembre, visitó las insta
laciones de la propia institución para 
inaugurar e! Laboratorio que con ese 
mismo instrumental se montó para que 
los estudiantes pudieran practicar. 

Recibido por el rector, LAE. Mario 
Iglesias García Teruel, el Lic. Manuel Ro
dríguez Concha, presidente del Patrona
to, así como por el Lic. José Antonio 
Quintana Fernández, el Ing. Vicente Pa
checo Ceballos, y demás funcionarios, 

(Pasa a la página 2) 

Don Rómulo O'Farrill visitó eI 
pasado 12 de Diciembre-la Uni
versidad Popular Autónoma del 
Estado da Puebla, a Inauguró 
laboratorios de comunicación-

I Debidamente Instalado el Equipo 
de Computación Donado por 

a l a 

En el Centro da cálculo da la UPAEP ya fue debidamente Instalado al aquipo da computa
ción qua NCR da México donó. Para su funcionamiento la institución adquirió 100 termí
nalas para an esta forma ampliar al servicio a estudiantes de las diversas escuelas profesiona-

Servira Para Construir el Hospital Municipal de la 

Cd.,de Atlixco Pue. 
Lo Realizaron Estudiantes de la Escuela de Arquitectura 

de las funciones de la materia Semina
rio de Integración, que los estudiantes 
deben llevar durante la prestación de su 

Tras la recopilación de informa
ción, misma que posteriormente fue pro
cesada y tratada técnicamente, estudian
tes de la Escuela de Arquitectura de la 
Universidad Popular Autónoma del Esta
do de Puebla, realizaron un proeyeto 
para la construcción del Hospital Munici
pal de la cercana población de Atlixco, 
Puebla. 

Así lo dió a conocer el LAE. Juan 
Louvier Calderón, titular de la Dirección 
del Servicio Social de la Institución, bajo 
cuya responsabilidad recae la organiza
ción de los estudiantes que prestan aten
ción social a diferentes sectores de la 
población en diferentes áreas. 

Esta activicad se enmarcó dentro 

servicio social; los que encabezan el gru
po realizara son: Norma Villa, Aidee 
Pérez y Javier Castillo. ( 

A los mencionados jóvenes les 
fue encomendado dicho trabajo desde 
meses antes, y tras la información, tra
tamiento de la misma y aplicación de 
conocimientos técnicos entregaron el pa
sado 14 de diciembre al presidente mu
nicipal de Atl ixco, Dr. Samuel Franco 
Martínez, un total de 35 planos, dos pers
pectivas y una maqueta, así como los 

1 Pasa a la página 7 ) 

LAE. Juan Louvier Calderón, 
Director del Servicio Social do 
la UPAEP ha coordinado por 
años la labor de miles de estu 
diantes que se dedican a la 
atención de diferentes problemas 
de nuestra sociedad. 

Por Virgilio Cuátara Priode 

En nuestros días la computadora se ha constituido 
en uno de los factores más importantes para la vida dia
ria, principalmente en países desarrollados como Esta
dos Unidos de Norte América, Francia, Inglaterra, Suiza, 
y los países comunistas. Pero en todo el mundo, la compu
tadora es usada por empresas, industrias universidades y 
hasta escuelas. 

Por lo tanto, con el fin de poder desarrollar la ca
pacidad técnica de los alumnos, la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla con ayuda de la compa
ñía productora de computadoras NCR, (que donó un ce
rebro y 4 impresoras) ha ampliado su Centro de Compu
tación con una de las más modernas computadoras; la 
NCR-TOWER, que tiene una función totalmente estu
diantil, puesto que los alumnos tendrán acceso a dicha 
computadora. 

La computadora tiene una capacidad de memoria 
de un MEGA BYTE, junto con 16 terminales, de las cua
les, la Universidad podrá usar diez y con una impresora. 

el equipo tiene la capacidad de usar todos los tipos 
de lenguaje conocidos como son : BASIC, COBOL, FOR-
TRAM, PASCAL, ENSAMBLADOR, LENGUAJE " C " , 
y el más moderno sistema de lenguaje; conocido como 
el sistema UNIX,que es el más actual en México. 

Ante esta situación, la Universidad está dando 
cusos especiales a los alumnos de Ingeniería, Admi
nistración, Agronomía, y Contaduría, para que tengan 
la psobilidad de trabajar en el Centro de Computación 
y poder tener un conocimiento más amplio de este fabu
loso mundo de las computadoras, el cual cada dís se está 
haciendo más necesario el uso de esta máquina en un 
mundo que nosotros estarnos viviendo, para poder sa
tisfacer nuestras necesidades. 

Esta computadora se adquirió con el fin de que 
los alumnos puedan hacer trabajos prácticos, La nueva 
adquisición de la UPAEP empezará a funcionar a partir 
del mes de Febrero de 1985, gracias a 10 terminares y un 
impresor que fueron conectados al equipo donado por 
NCR de México. 
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Hispanoamérica es una Sota Nación: Lic. L A. González 
"Hispanoamérica es una 

sola nación; la división es pura
mente política y provocada por 
fuerzas extrañas que buscan la 
desunión y enfrentamiento entre 
sus pueblos". Así lo expresó el 
Licenciado en Filosofía Luis An
tonio González Sandoval, quien 
ofreció a ios alumnos de la Pre
paratoria Número 2 de la Univer
sidad Popular Autónoma del Es
tado de Puebla una conferencia 
sobre el tema "La Vocación de 
América Latina a la Fe Cristia
na". 

En dicha conferencia ex
presó que la historia es una rea
lidad hecha' por el hombre 
y en cuanto al hombre es una 
criatura hecha por Dios, a El 
le interesa la salvación de to
dos; interviene en la elaboración' 
de ella en forma directa e in
directa, asignándoles vocaciones 
en el orden individual y colec
tivo. Prueba de esto se encuen
tra en las personalidades de los 
santos que cumplieron su voca
ción sin importar el sacrificio 
que ello exigía, y pueblos, que 
aún a costa de sus vidas, tierras, 
cultura y desarrollo fueron per
seguidos y asediados por defen
der la fe de Cristo y preparar 
su advenimiento y gracias a los 
cuales tenemos el don de cono
cerlo mejor. 

Entre estos pueblos tene
mos el eejmplo más claro de la 
fecha que es Polonia por lo que 
el mismo Papa S. S. Juan Pablo 
II declaró "Polonia siempre fi-
detis". 

Asimismo hizo un corto 
análisis de la evangelización de 
América Latina, la cual se ini
ció el 12 de octubre de 1492, 
fecha memorable tanto para la 
Iglesia como para la humani
dad entera ya que en este día 
se encuentran dos civilizaciones 
totalmente distintas, la española 

La División es Puramente Política y Formada 
— ^ — — * Por Daniel Huerta López. — — — — — — 

y la aborigen. 
Afirmó que nada más falso 

que se diga que los españoles vi
nieron aventureros, el propio 
Cardenal Omán nos dice: "aún 
los propios aventureros que vi
nieron con Hernán Cortés traían 
la fe cristiana grabadas en su 
corazón y traían el mismo 
ideal, ganar tierras para el 
rey y almas para el Señor". 

Indicó que el Papa Pío 
XI le llamó a ésta la empresa 
más grande, y con razón, por
que la grandeza de España es 
haber conquistado para la Igle
sia un continente con hombres 
de un temple como a pocos se 
les ha conocido y en este Caso 
Hernán Cortés, de quien nueva
mente el Cardenal Ornan nos di
ce: "si él usó la espada en no 
pocas veces fue para después 
pasar la cruz sin violencia" 
y el padre Motolinia en una de 
sus cartas enviadas al rey aclara1 

"Hernán Cortés es un pecador 
como hombre pero también es 
un gran católico". Sí en aquel 
tiempo la evangelización se hizo 
difícil es por dos motivos prin
cipalmente: la acción del malig
no por evitarlo y la reciente caí
da de los grandes imperios, pero, 
estos motivos desaparecen con la 
venida de la Virgen de Guadalu
pe quien proclamándose madre 
de los mexicanos levanta el sen
tido de religiosidad bautizándose 
todos ai momento y a lo cual 
hace nuevamente referencia de 
Motolinía que en una de sus me
morias declara "no alcanzaban 
los sacerdotes para bautizar a 
todos los indígenas que ansiaban 
convertirse a la fé católica". 
Así a partir de este momento la 
vocación de Hispanoamérica es 
la de difundir el Evangelio que 
una vez le fuera otorgado y 
que ahora que ha ido crecien
do en cuanto a fé debe devol-

''Hispanoamérica es una sola nación; la división es puramente política y forzada", afirmó al Licenciado José 
Antonio González Sandoval durante una conferencia ofrecida a estudiantes preparatorianos de la UPAEP. 

ver a aquellos que un día se lo 
dieran y que ahora lo necesi
tan. 

Finalizó diciendo "éste es 

tu momento América Latina, tu
yo es el continente el mundo 
entero aguarda tu testimonio, 
tú eres el continente el mundo 

entero aguarda tu testimonio 
tú eres el continente de la es
peranza". 

JTJH 

Don Rómulo O'Farrill en su visita a la UPAEP, acompañado de su distinguida esposa, escuchó de las mas 
altas autoridades universitarias el sistema de trabajo cop el que opera. Con el. el Lic. Manual Rodríguez 
Concha, el Lic. Iglesia) García Teruel y miembros del Patronato. 

DON ROMULO... 

Don Rómulo O'Farrill, arribó a la ins
titucional f i lo de las 10:00 horas. 

Acto seguido fue conducido a las 
oficinas de rectoría, en donde el propio 
rector y el presidente del Patronato, ex-
plícqron el modelo de desarrollo de la 
UPAEP, el cual para su desarrollo mate
rial, requiere de la asistencia filatrópica 
de quienes ven en la educación universi
taria nacional, uno de los elementos de 
vital importancia para el desarrollo del 
país. 

El filántropo conoció de los direc
tivos que la UPAEP, cubre con el impor
te de las colegiaturas los gastos de ope
ración, y que además en lo concernien
te a la planta magisterial, cuenta con un 
35 por ciento de profesores de tiempo 
completo, mientras que el restante to 
cubre con profesionales de las diferentes 
ramas, quienes únicamente cobran una 
cuota significativa. 

La experiencia de cientos de pro
fesionistas es así aprovechada por la ins
titución, para de este modo colocar la 
educación universitaria a gente que te
niendo capacidad y no cuenta con re
cursos para hacer una carrera de nivel 
superior, lo pueda hacer y aproveche sus 

potencialidades. 
Estudiantes de la propia Escuela 

de Comunicación, cubrieron la infor
mación refeerente a la visita del distin
guido personaje, quien elo que a esta es
cuela se refiere escuchó del Lic. Eduardo 
Garzón Valdéz, Is información respecti
va sobre los objetivos para la misma y 
para los propios futuros comunicólo-
gos. 

INAUGURACION DEL 
LABORATORIO DE 
COMUNICACION 

Tras conocer a detalle la forma de 
operación de la UPAEP, y tras firmar el 
Libro de Visitantes Distinguidos, Don 
Rómulo O'Farrill, pasó a inaugurar el 
Laboratorio de Ciencias de la Comuni
cación el cual fue montado en las insta
laciones del Edificio ubicado en la 9 
Poniene 1517. 

Un Laboratorio y un estudio de 
televisión montados con el equipo por 
él donado, fue puesto en marcha; allí 
los propios estudiantes entrevistaron 
al experimentado en comunicación Don 
Rómulo O'farrill. 

Momentos en que Don Rómulo O'Farrill c 
la Escuela de Chinelas de la Comunicación. 

uta el listón del laboratorio de 

) 
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UPAEP Entregó 42 Certificados de Estudios en la Especialidad 

de Maestría en Administración 
——— Posteriormente el Rector Inauguró Instalaciones — — — 

Cumpliendo cabalmente 
con los objetivos de la Univer
sidad de proporcionar la mejor 
capacitación y preparación pro
fesional a nivel licenciatura y 
posgrado, el pasado 17 de di
ciembre fueron entregados 42 
certificados de estudios de los di
ferentes niveles de habilitación 
de la Maestría en Administra
ción de Empresas, que imparte 
la Universidad Popular Autóno
ma del Estado de Puebla. 

En una breve ceremonia 
que se realizó en la Sala de Con
ferencias del edificio central de 
la UPAEP, el Licenciado y Mas
ter en Administración de Empre
sas, Mario Iglesias García Te
ruel, Rector de la Universidad, 

• afirmó que los esfuerzos reali
zados en la Institución por ela-

; borar programas de estudio que 
estén al nivel de las mejores 
universidades, y por contar con 
los profesionistas más capacita
dos para impartir cátedras en las 
diferentes áreas de maestría, ha
cen a la UPAEP, la mejor opción 
en Puebla en lo que se refiere a 
estudios de posgrado. 

Acompañado el Rector 
por los dirdctivosde las distintas 
áreas de Maestría en Adminis
tración y del Area de Maestría 
en Estructuras, el Licenciado 
Iglesias, se dirigió a los profe
sionistas que a pesar de haber 
terminado ya sus estudios pro
fesionales de nivel licenciatura. 

TRABAJOS DEL 

externando su preocupación por 
la problemática de la vivienda en 
México. 

Sobre la opción del IN-
FONAVIT, preguntó ¿Qué ha 
pasado desde su creación? ¿De 
qué tamaño son las jaulas-de-
partamen tos? ¿Para quiénes son ? 
¿Queremos superaren el D. F., a 
Singapur con un área urbana de 
2.5 metros por habitante? ¿Sólo 
es para grupos sindicales organi
zados? ¿Los intereses que cobra 
e sus derechohabiantes, son 
suficientes para reinvertir? 
¿Abarca todo lo que pretendía 
abarcar? 

Tras estas cuestionantes y 
en tanto que la problemática que 
encierran es verdaderamente 
compleja, el Arq. Theiss Peter
sen, planteó la necesidad al 
ataque del problema pero de una 
manera más optimizada y mo
desta, pero siempre yendo al 
fondo de la misma situación, 
para sacar de la marginación al 
grueso de gente impedida eco
nómicamente de contar con una 
vivienda digna. 

Para lo anterior en México 
contamos con lo siguiente: los 
recursos humanos, la eficiencia 
de nuestro trabajo. 

Y sobre, todo con un sue
lo plagado de gran variedad de 
tierras que permiten la posibi
lidad de elaborar un malarial 

Ing. Javier Cabanas Gancado, Coor
dinador académico da la Maestría en 
Administración, afirmó, qua anta una 
sociedad corno la actual, la requieren 
profesionistas cada vez major 
preparado!. 

optaron por continuar prepa
rándose para dar así un mejor 
servicio a la comunidad en la que 
éstos se desarrollen. 

Además de los certificados 
entregados como constancia de 
estudiso que correspondieron a 
12 estudiantes del nivel de ho-
mogeneización, 6 de nivel bási
co, 7 de intermedio, y 18 certi
ficados a igual número de pro
fesionistas que cursaron en nivel 
de homogenización en el área 

de Maestría en Finanzas, se hizo 
entrega de un reconocimiento es
pecial al Ingeniero Jorge Rojas 
Cardoso, por ser el profesionis
ta más destacado en sus estu
dios de posgrado, manteniendo 
un promedio de calificaciones 
superior al 9.2. 

Finalmente, al término de 
la ceremonia de entrega de cer
tificados a ewtudiantes de Maes
tría, el Ingeniero Javier Cabanas 
Gancedo, Coordinador Académi
co de la Maestría en Adminis
tración, al dirigirse al presidium, 
catedráticos que se encontraban 
presentes y a los estudiantes de 
posgrado, aseguró que ante una 
sociedad como la actual existe 
un reclamo continuo de profe
sionistas cada vez mejor prepa
rados para afrontar los proble
mas que plantea nuestra socie
dad, preocupación de la univer
sidad que se ha planteado una 
formación íntegra de sus estu
diantes. 

Posteriormente al acto, el 
Licenciado Mario Iglesias Gar
cía Teruel, recotr de la UPAEP, 
acompañado de las máximas 
autoridades universitarias hizo 
el tradicional corte de listón,, 
para inaugurar así oficialmente 
las oficinas de la Dirección de 
Estudios de Posgrado y de una 
serie de salones en los que 
impartirán exclusivamente las: 
materias correspondientes a la 
Maestría. 

El LAE. Mario Iglesias Garcia Teruel, Inauguró las Instalaciones que serán 
utilizadas por los alumnos da las Maestrías an Administración y da Estruc
tura. 
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CAMBIOS PROFUNDOS EN 
NUESTRA 7J5NGUA 

Por Venando Lopez Hernández. 

Hablábamos en número anterior de "UNIVERSITARIO" do 
los cambios profundos en nuestra lengua y opinábamos ser por 
completo desaconsejables Vayamos ahora a otros que no sólo van 
contra reglas y usos ortográficos, sino que van contra las 
estructuras mismas de la lengua castellana o española; 
concretamente nos referimos a la supresión del pronombre de la 
segunda persona plural: el vosotros, y la consecuente forma verbal 
de la sintaxis castellana, mismos que han sido abolidos ¡ por los 
redactores actuales de gramática y textos lingüísticos de nuestros 
días. 

¿Qué motivo han tenido éstos para imponer este cambio de 
supresión en el Idioma? Qué no es de uso corriente del pueblo de 
América el empleo del "vosotros", Porque tal cambio ha sido a 
escala continental decretado por los progrumadores del cambio, 
los teóricos lingüistas que ya mencionábamos: Chomsky, Swadesh, 
Domínguez Hidalgo y otros mis cuyas teorías de lingüistica 
.sociológica las enmarcan en el auténtico socialismo de 
Marx—Engeis, y en cuyas obras propugnan por la "socialización 
del lenguaje", 

,Y qué triunfo han logrado estos marxistasl Por una parte, en 
sus obras de lingüistica y literatura socialistas han suprimido tales 
formas gramaticales: en México, ayudados con Is cooperación de 
los textos oficiales educativos. Por otra parte y a escala 
continental, por algunos miembros de la Iglesia Católica de 
Amética, ya que sacerdotes, los Jóvenes principalmente, suprimen 
de los actos litúrgicos el "vosotros", introduciendo el "ustedes"; 
"el Señor esté (o está) con USTEDES", etc., a lo que 
sintácticamente correspondería responder:- "Y con el espíritu de 
USTED"; lo cual suena mucho a tertulia, a asamblea laica, a mitin 
politico... pero no a reunión litúrgica, sagrada. 

Deplorablemente, tales sacerdotes, aunque de muy buena fe, 
se han dejado convencer por esta trampa socialista; y más 
lamentablemente es que algunos otros hayan abrazadó el 
socialismo velada o abiertamente por querer estar "más cerca de 
los pobres, de los oprimidos" que ellos pretenden "liberar"; que 
incluso el lenguaje litúrgico de la misa lo vierten al "lenguaje 
vulgar", y emplean en la consagración eucaristica el : "Tomen y 
coman", "Tomen y beban", lo que alguien comentó con bastante 
realismo: "como si estuviéramos en la cantina". 

Y todo ello--basándose en que los documentos conciliares 
establecen utilizar tas LENGUAS VULGARES en la liturgia. 

Mas tengamos en cuenta que en los documentos conciliares 
referentes a la LITURGIA, al hablarse de LENGUAS VULGARES 
se refieren a las que no son LENGUAS CLáSICAS , como la 
LATINA, en la que con anterioridad al Concilio Vaticano II, se 
desenvolvía la liturgia de la misa y los sacramentos de rito 
romano, pero no se dice en esos documentos que se emplee el 
lenguaje de la VULGARIDAD, de la DESACRALIZACIÓN, lo cual 
es cosa muy distinta e inadecuada, porque los términos de 
vulgaridad muchas veces son pasajeros, se ponen de moda y como 
tales desaparecen pronto 

Aún más; Hubo una desacertada traducción de la Biblia —el 
libro sagrado del Crsitianisino al "lenguaje de nuestros 
días"...:'"VAYAN (ustedes) POR TODO EL MUNDO Y, 
PREDIQUEN EL EVANGELIO A TODA CRIATURA..."etc.; 
traducción hecha a toda prisa. ¿Prisa de quiénes? 

Si la Biblia y las oraciones han sido suficntemente 
comprensibles, por lo que respecta a la forma de su lenguaje, 
incluso para el pueblo de escasa cultura, ¿por qué Impor t a l 
cambio como si nunca se hubiesa utilizado el "vosotros"; como si 
hubiéramos tenido idioma distinto; como si nunca hubiera habido 
evangelización en el lenguaje anterior a este cambio? Porque 
según esto, resulta que por más de 400 años América no fue 
cristianizada debidamente por no habérsele predicado en la 
"lengua del pueblo"... ¡era preciso que llegasen los marxistas a 
implantar el "cristianismo de la liberación", en la " lengua del 
pueblo", introduciendo de Inmediato el cambio lingüístico; porque 
a los socialistas les urge el cambio en todos los órdenes y aspectos 
de la vida, principalmente en el religioso, mientras intentan 
aplastar la religion cuando llegan al poder y sojuzgan Las naciones. 

Los socialistas han suprimido el "vosotros" porque les estorba, 
porque les recuerda su afinidad con EL DEL LATIN, idioma que 
ellos tanto detestan por ser el idioma oficial de la Iglesia Católica, 
institución en ia que encuentran el principal obstáculo para la 
implantación universal del imperialismo comunista. 

r— 

El Rector entregó Certificados da Estudios da Especialidad a alumnos 
da las dos Especialidades con que se cuenta. 
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E D I T O R I A L 

Renace la Esperanza 

Al llegar estas líneas, a usted quer ido lector, ya 
habrá pasado la Noche Buena, y el Nuevo A ñ o nos 
sorprenderá con nuestro per iódico en sus manos. Cree
mos entonces impor tan te , pasada ya la t radicional mesa 
navideña con los seres queridos, y aplacado el natural 
bu l l ic io que caracteriza la f inal ización de un año, re
f lex ionar sobre la trascendencia que para el m u n d o to
do , signif ica el nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo. 

Su llegada ha t ra ído entre nosotros la luz para en
contrar el camino hacia Dios, ya que inmersos en las t i 
nieblas del paganismo nuestro r umbo era inc ier to y des
dichado. 

Con él la redención fue posible y como una obra 
subl ima y acabada nos dejó sus enseñanzas de hombre 
y de Dios. 

Recordar su v ida es grat i f icar nuestro espír i tu en 
la manifestación de la gracia divina en cuerpo y alma. 

Durante sus t re inta y tres años de vida terrenal nos 
mostró con su e jemplo, con el test imonio dado y resu
m ido en su pasión y su muerte, cuál era la verdad y la 
vida. 

Nació en un humi lde pesebre, porque precisamen
te al l í estaba su grandeza, en la humi ldad . Grandeza que 
por su naturlaeza div ina no necesitó de poderes terre
nales, riquezas, grandes ejércitos de combatientes ni ex
tensas posesiones materiales. Nuestro Señor era, y no 
necesitaba ser. 

Jamás comet ió una injust ic ia, antes.bien, se some
t ió como el más humi lde de los corderos a las leyes te
rrenales, dando "a l César lo que es del César y a Dios 
lo que es de D ios " . A nadie qu i t ó y a todos br indó. 

Jamás rechazó a un hombre , antes bien, se acercó 
a ellos l lamándolos hermnos de Hijos de Dios. A m ó a 
todas las ciraturas ya que ellas son hechas a imagen y 
semejanza de nuestro Padre. 

Jamás u t i l i zó la videncia, antes bien, predicó la 
paz y el en tend imiento como v i r t ud natura l ; base y 
fundamento de nuestra doct r ina. 

Fue perseguido, repudiado, od iado; castigado y 
cruc i f icado pero n o clamó venganza, antes bien, p id ió a 
su Padre el perdón de sus hermanos. 

Por t odo el lo y por mucho más aún, que sería im
posible mencionar en este breve espacio, cada ve in t i 
c inco de diciembre la humanidad toda festeja el gran 
acontec imiento ; el nac imiento del H i jo de Dios hecho 
Hombre. 

Pero no debemos quedarnos solamente en un 
festejo pasajero, s ino que con nuestro d iar io obrar 
demos test imonio de nuestra fe, reglando la conducta 
como el maestro nos enseñaba. De esta manera podre
mos l lamarnos Hijos de Dios y Hermanos del mismo 
Padre. 

Hoy , al recordar con emoción su nacimiento, asu
mamos el compromiso de ser dignos discípulos de su 
doc t r ina . 

Jesús está con nosotros, recibámoslo en nuestros 
corazones con la alegría y el gozo de verdaderos cris
t ianos. 

Nunca olvidemos que sembró el amor y la concor
dia entre hermanos, siendo nuestro deber que la se
mi l la crezca para cosechar aquel lo sembrado. 

Renace la esperanza en el mundo , y la comun idad 
entera de nuestra querida Universidad Popular A u t ó n o 
ma del Estado de Puebla desea también anunciar la bue
na nueva. 

Feliz Navidad y que Jesucristo Nuestro Señor nos 
bendiga a todos y cada u n o de nosotros. 

PSKXXDGIA DEL ABOrTTOU 

Lie. Ade l io Claudio Márquez. 

I 

Decía en el artículo ante
rior que la epidemia del aborto 
crecía. ¿Queremos con esto de
cir que todas las madres que 
abortan están enfermas? 

Es un hecho que una re
lación perturbada, una falta de 
apoyo social, de partenaire, fa
cilitan la decisión abortiva; las 
jóvenes aisladas que no hablan 
con sus padres del problema 
son más vulnerables. 

Es un hecho que para 
algunas jóvenes el embarazo es 
una manera desdichada (hay 
otras) de atraer la atención so
bre sos problemas personales, de 
familia o de probar su indepen
dencia, sobre todo si son inma
duras. 

Es un hecho que las ma
dres abortivas consideran a sus 
fetos como criaturas inanimadas, 
y al dibujarlos representan un 
simple monigote. 

Sin embargo, no pode
mos hablar con claridad de una 
patología de las decisiones abor
tivas, ya que la casi totalidad de 
los estudios se han hecho sobre 
madres que ya han tomado la 
decisión de abortar: ¿estaban 
enfermas antes de tomar esa de
cisión? 

En las madres que han to
mado la decisión de abortar es 
frecuente que aparezcan senti
mientos de culpa exagerados por 
el embarazo, un cierto maso
quismo femenino en oclusión 

Daniel TEJERO DEVILLERS. 

con un sadismo médico, un ma
yor nivel de ansiedad y neuroti-
císmo, como resultado del emba
razo. 

Sin embargo, no conviene 
exagerar el papel, en estos as
pectos, de la psicopatología, 
ya que Kahn— Edrington nos 
muestra que en el 75 por 100 de 
los casos las motivaciones abor
tivas serían consideradas como 
muy sanas por sectores egoístas 
de nuestra sociedad: el evitar la 
interferencia, por ejemplo, en la 
carrera, en la educación, en la 
libertad personal. 

Paradójicamente, las fami
lias numerosas que hoy se con
siderarían injustamente por al
gunos como patológicas no re
gistran abortos. 

Cuando en todo caso el 
marido o el acompañante insti
gan al aborto, sí que es frecuen
te la presencia de rasgos pato
lógicos, de tipo regresivo, de ri
validad con el propio padre. 

Es en todo caso evidente, 
en las consíderaaciones de tipo 
patológico, el peso de lo que 
desde siempre se ha llamado la 
carne, con su cortejo de culpa 
y enfermedad. Es evidente tam
bién que el aborto tiene secue
las psicológicas negativas, que 
algunos estudios pretenden mini
mizar: en estos estudios, las in
vestigaciones se detienen a los. 
seis meses, no se consideran los 
efectos negativos, pues estos ca

sos de efectos negativos no par
ticipan en los seguimientos, y 
más grave aún, se falsea el vo
cabulario científico; se utilizan 
términos equívocos, como el de 
"depresión suave", para decir 
con ello que no ha habido sui
cidio o internamiento prolonga
do. Por ejemplo, Wenderlein 
(1978), psiquiatra de la clíni
ca de Erlangen, nos dice que 
una reacción depresiva después 
de un aborto es una reacción 
"normal", sólo patológica si es 
duradera y profunda; para él, 
recuerda, una situación de luto 
"normal"; hay incluso quien lle
ga a afirmar que un recurso al 
psiquiatra está más indicado 
después de la operación (cuan 
do no hay remedio) que antes 
ÍGIoor, 1979). 

Sin embargo, h ay datos 
inequívocos de secuelas ad
versas. Es preciso señalar que el 
mal llamado "aborto terapéuti
co" no reduce los peligros 
psíquicos para la mujer. Ekbad 
llega a afirmar que cuanto ma
yores son las indicaciones psi
quiátricas para el aborto, mayor 
es el riesgo de secuelas adver
sas; incluso, si el aborto se pro
duce después de un diagnóstico 
prenatal de defecto genético, e l , 
92 por 100 de los casos mues
tra una reacción depresiva, las 
consecuencias se agravan. 
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REFLEXIONES 
La Voluntad Necesaria 

La voluntad es una poten
cia, y una potencia magnífica. 
Es realmente el primero de los 
motores de actividad en el ser 
humano, puesto que es el ins
trumento principal para la per
fección moral. No es cosa des
conocida para tí, que la morali
dad total de nuestras acciones 
depende de si la voluntad otorga 
o no su consentimiento. En los 
actos en que la voluntad no in
terviene, no es posible que haya 
pecado. E igualmente: el bien 
que realices nada vale si tú no 
lo has visto y querido; y según 
sea mayor el grado de perfección 
con que lo hayas conocido y 
querido, tanto más tuyo es, con 
tanta mayor exactitud puede ser 
denominado cosa de tu propie
dad. 

Nunca se llegaría a insis
tir excesivamente sobre la impor
tancia de la voluntad para la vida 
sobrenatural, y esto precisamen
te es debido a ciertos errores 
muy en boga acerca de este 
punto. 

Graba con toda distinción 
y claridad en tu espi'ritu, los 
principios que te expongo a con
tinuación: la gracia de Dios es 
una ayuda necesaria: en modo 
alguno es posible santificarse y 
vivir de verdad careciendo de 

Más la gracia nada obra de 
por sí sola, a lo menos ordinaria
mente, y es un lamentable error 
creer que con súplicas perseve
rantes demasiado fáciles. Dios 
se conmoverá y concederá la 
humildad, paciencia, dulzura, 
virtudes totales que según ese 
modo de pensar se alcanzarían 
con sólo pedirlas. Sería dema
siado cómodo. Si con toda 
sinceridad quieres triunfar sobre 
tu carácter que es arrebatado 
o abúlico, si quieres dominar 
tus sentidos rebeldes, sentir 
vibrar en tu alma la caridad del 
Salvador, bien harás en orar; 
ora confiadamente y Dios te 
otorgará su auxilio, pero 
también ten presente que Dios 
nada puede sin tí, la santifi
cación es obra de la energía pro
pia "Tu deber es aportar la 
contribución de tu voluntad, el 
más profundo de tus hábitos 
virtuosos, el que te es posible 
elegir de condiciones favorables, 
y por fin el poder de la oración, 
reurso entre todos maravilloso". 

Ha de apreciarse muy 
seriamente la voluntad, puesto 
que es la facultad de la acción. 
¿Y no es la acción el objetivo 
de la vida mentaí? El raciocinio 
es tan sólo un medio; si los " in 
telectuales" lo emplean exclusi
vamente, yerran el verdadero ca

mino. Bien está meditar, poseer 
vasia erudición y una imagina
ción brillante, más, ¿de qué sir
ve todo ese bagaje si no se actúa, 
si no se desea el bien que se ve o 
se imagina, si no se le ama con 
amor práctico, si nunca se tra
duce en la realidad? Vano es to
do conocimiento que no lleva a 
la acción. Pero esto no significa 
que solamente los hombres de 
acción exterior y que se agitan 
febrilmente realicen labor úti l; 
los contemplativos pueden ser 
hombres de voluntad muy enér
gica, prodigios de actividad inte
rior, sobre todo si pueden darse 
a sí mismos este testimonio; 
soy dueño de mí si no lo soy del 
universo. 

Gobernarse a sí mismo es 
lo más noble en las palabras y en 
la realidad. El hombre se jacta de 
extender cada día sus conquis
tas. "Ha domado y domesticado 
animales que de una dentellada 
o de un zarpazo podrían destro
zarlo. Ha sujetado \a tierra y le 
ha obligado a rendir las cosechas 
que ha querido. Ha vencido las 
montañas y las ha abierto con 
una chispa que un niño puede 
producir de lejos orpimiendo un 
botón. Ha triunfado de los 
metales más duros y los ha 
hechof luir como el agua o los 
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Proletarizara la Clase Medía: Meta de! Marxismo Internacional 
Con Crisis Económicas Pretenden Provocar el Desequilibrio de la Sociedad:UNER 

Utilizando como medios la secularización, la "cultura de! cambio", la 
violencia, el pluralismo en la ideas, así como las crisis económicas, los 
líderes materialistas de hoy, pretenden proletarizar a la clase media para 
de este modo romper el equilibrio de la sociedad; ante este panorama se 
propone como solución al Marxismo, a sabiendas de que la sociedad es 
lamantablemente en su mayoría, indefensa ideológica e intelectual-
mente. 

La aseveración anterior es hecha por el Dr. Don Julián de Armas 
Rodríguez, profesor de Psicología en la Universidad de la Laguna, en 
Tenerife España, y quien en días pasados estuvo en nuestro país para 
hacer una advertencia de lo que él ha estudiado y comprobado que sucede 
a nivel mundial, y que de una manera especialisima pretende aplicarse 
en Hispanoamérica. 

UNIVERSITARIO, tiene a bien transmitir el lúcido pensamiento de 
quien en las aulas trabaja ardientemente para despertar a la juventud 
contra el engaño del Materialismo, y lo hacemos, perfectamente curados 
y advertidos del maquiavelismo engañoso, que pretende desligar la mo
ral de las acciones mas trascedentes del hombre. 

Dirige su atención el padre Armas Rodríguez hacia los medios utiliza
dos por el Marxismo Internacional, para lograr su fines totalitaristas, e 
inicia preguntándose lo que ha sucedido con el hombre de hoy ¿cómo 
piensa y siente? ¿qué quieren los líderes de hoy del mundo? ¿qué manio
bra secreta o pública se cierne sobre el mundo para desviarlo de las 
metas para las que fue creado? 

Por principio de cuentas al referirse al secularismo, afirma que éste 
constituye una de las características esenciales de nuetro mundo; jóve
nes y viejos; niños y adolescentes se han dejado engañar por el falso dios 
llamado Matarialismo, que invade las conciencias y las manipula para 
crear "un nuevo hombre"; un hombre que sustituye al verdadero Dios, 
por el dios llamado materia. 

Necesario es desengañarse de que lo que está en juego hoy, no es 
precisamente el destino social y político de nuestros pueblos; lo que está 
en juego es la forma de sentir y de pensar; está en juego la tergiversación 

' de los valores trascedentes del hombre: está en juego la forma de ver la 
vida, el trabajo, la familia, todo. Se quiere formar un hombre que ya no 
piense en Dios, sino el la técnica, en la ciencia, en la materia para que 
finalmente actúe no con principios espirituales, sino com módulos existen-
cialmente materialistas. Este es el mundo secularizado de hoy. 

Expuesto lo anterior, el destacado universitario advierte que este pa
norama representa una de las más grandes tentaciones del hombre cató
lico porque lo hace sentirse marginado a algo sin interés; se margina a la 
Iglesia, al sacerdote, al católico: "quizá tenemos la impresión de que 
hacemos algo sin importancia, de sentirnos desfasados, sin fuerzas para 
luchar contra las estructuras del Materialismo", subraya. 

LA CULTURA DEL "CAMBIO" 

Otra de las características del mundo de hoy, es la llamada "cultura 
del cambio", la cual en Europa llegó a engañar a todo mundo; "todos 
pensaban en que las cosas mejorarían con el "cambio", es necesario "un 
cambio" se decían todos. Pronto, muy pronto (afirma el Padre Armas) 
los europeos se dieron cuenta de lo que significaba el famoso "cambio". 
Este era: un cambio psicológico y social, enfrentar a los jóvenes contra 
los adultos, a los hijos contra los padres; a no respetar la autoridad de 
nadie, en fin. un choque entre generaciones: la ruptura entre la Iglesia y 
la sociedad. 

MUNDO VIOLENTO 

Al describir otra de las características del mundo contemporáneo, 
pasa a señalar la violencia a que ha sido sometida toda la sociedad, y tras 
condenar al terrorismo señala que la más nefasta violencia es la que se 
ajerce a través de la DICTADURA DE LAS IDEAS, que manipula la 
conciencia ¡dividual y colectiva de los pueblos para lograr una manera 
determinada de pensar. 

SOCIEDAD PLURALISTA 

Finalmente y como una cuarta característica del mundo de hoy, 
agrega que lamentablemente se ha perdido el concepto cristiano univer-

, la Iglesia plantea la' verdad única e Indiscutible pronunciada 

Aunque la palabra de Dios ha intentado ser paulatinamente desechada de todas fas Instituciones y de la vida pública, 
ésta sin embargo ha sido la fuerza unificad ora y fortaleciente de naciones como Polonia para levantarse contra los 
totalitarismos secularistas, afirma eI P. Julián de Armas Rodríguez, destacado universitario español. 

Es también 
afecta al mu 

necesario, añade el p. de Armas Rodriguez, acabar con la violencia que en sus diversas formas 
do de hoy, para lo cual exhorta a los católicos a vivir congruentemente. 

sal de la vida. Hoy tenemos pluralismo cada vez mayor. Se ha perdido la 
unificadora ideología que regia en Hispanoamérica y Europa. Hay pro
greso material, pero se ha procurado la autonomía en el pensar aunque 
ésta se salga de los lineamientos señalados por el Creador a los hombres, 
Hoy tenemos partidos, religiones e ideologías con signos diferentes que 
confunden cada vez más al hombre. 

Y todo lo anterior, sucede a pesar de que los católicos poseemos una 
institución poseedora de la UNICA VERDAD INDISOLUBLE E INDIS
CUTIBLE PORQUE ES LA VERDAD DE DIOS, la cual no permite discu
sión alguna. No se le puede poner en entredicho porque no es palabra de 
hombres, y está por enzima de cambios sociales o ideologías. 

PROLETARIZAR A LA CLASE MEDIA 

Expuesto lo anterior, el lúcido investigador afirma, que en virtud de 
que el mundo actual es indefenso ideológica e intelectualmentc, indica, 
que los líderes marxistas intentan mediante la descrisitianización, PRO
LETARIZAR A LA CLASE MEDIA, la cual siendo el equilibrio de la 
sociedad es necesario acabarlo para arrojar al resto de la sociedad en las 
garras del Marxismo, el cual engañosamente es presentado como la solu
ción a todos los problemas económicos y sociales. 

Para ello es bueno fomentar y producir el caos económico a todos los 
niveles; cómo es posible (nos preguntamos) que nuestros líderes no se 
den cuenta de) daño que hacen a la sociedad con estas catástrofes; todo es 
perfectamente congruente, responde el propio pensador sí el problema se 
refiere a los fines que tiene para la humanidad el Marxismo internacio
nal. 

Es también congruente que en este marco de referencia veamos la 
muttplicación desordenada de los precios del patroleo, el incremento del 
terrorismo, los desastres económicos, el desempleo, y todos aquellos ma
les socioeconómicos que sufren nuestros pueblos. Con estos medios, la 
proletarizarción de la clase media será más fácil, si se le agrega la descris
tianización. 

La ridiculización de la figura del Papa, de la Iglesia, de los católicos, 
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Deficiente la Enseñanza de las Matemáticas en Programas Oficiales f 
Los Estudiantes Aprenden Definiciones, no Aplicaciones: Ing. González 

Deficientes e insuficientes 
en la enseñanza de las mate
máticas, resultan los sistemas 
educativos; los estudiantes 
aprenden definiciones pero no 
aplicaciones y a eso se debe 
que del 100 por ciento de estu

antes que ingresan a las in
genierías, deserta el 10 por 
ciento: en las preparatorias 
no bay apoyo técnico para la 
vocación de los Ingenieros. 

Si bien es cierto que los 
programas de matemáticas 
son muy extensos, sin em
bargo, existe la gran proble
mática de que por este mismo 
hecho, no hay tiempo sufi
ciente para profundizar en los 
principios y fundamentos de la 
materia; los alumnos asi, sólo 
hacen ejercicios sencillos, que 
no van al fondo de los proble
mas. 

Lo anterior fue expuesto 
por el .ingeniero Armando 
González Orozco, director del 
Instituto de Matemáticas de la 
Universidad Popular Autó
noma del Estado-de Puebla, 
guien manifestó que para lle
nar las enormes lagunas y co
rregir'fallas en la materia, la 
institución ha tenido que im-
plementar un examen depar
tamental para el ¿rea de la 
ingeniería que consiste en un 

Ins. Armando González Orozco, 
Director del Instituto de Matématicas 

reconocimiento de las bases 
que se supone debieran traer 

e la preparatoria, es decir, 
esta evaluación se hará con 
los estudiantes de nuevo in
greso, quienes no obstante ha
ber aprobado sus exámenes 
de admisión, el Departamento 
de Psicología y Educación de
tectó las fallas mencionadas. 

El ingeniero González 
Orozco manifiesta que, la 
práctica académica diaria ha 
corroborado las detecciones 
del Departamento de Psicolo
gía de la institución y, agrega, 
esto ha pasado a ser usual v 

que por ello a partir del pre
sente semestre se instituciona
lizará esta evaluación para 
eliminar las deserciones tan 
considerables que se presen
tan semestre a semestre. 

Al insistir en las deficien
cias de los sistemas educati
vos, indicó que estos se 
arrastran desde que el estu
diante cursa la instrucción pri
maria, pasa por la secundaria 
y la preparatoria, para arri
bar finalmente a la universi
dad en donde finalmente el 
problema hace crisis y el 
alumno termina por truncar 
los estudios. 

La UPAEP, implemen-
tará estos cursos por una 
parte, para ayudar a que el es
tudiante de ingeniería cana
lice su vocación, y por otra 
para que profundice en los 
principios de la ciencia de 
modo que al egresar desem
peñe su profesión con verda
dera efectividad. 

Finalmente informó, que 
aunque quienes no aprueben 
este examen se atrazarán en 
esta materia, ello es preferi
ble a continuar proporcionán
doles información que no 
asimilarán y en cambio si los 
hará frustrar la carrera. 

EL GRADO... 

otras casas de estudios supe
riores. 

Posteriormente, el Inge
niero Quintana afirmó en la 
misma ceremonia que la ma
yor preparación de! Rector 
repercutirá en un mayor aca
demismo de la propia univer
sidad, para dar un mayor im
pulso a los programas de edu
cación integral que la UPAEP 
maneja en cada una de sus 
áreas de preparación y habí-
litación en sus escuelas pro
fesionales y facultades. 

Por eso, el Patronato 
universitario le hizo un pe
queño homenaje a los esfuer
zos que ha emprendido en fa
vor del crecimiento de la ins
titución y su desarrollo acadé
mico. Asimismo, se hizo men
ción a la dedicación y traba
jo continuo que el Licenciado 
Iglesias emprendió para viajar 
constantemente a la ciudad 
de Monterrey y lograr asi' 
cumplir con sus estudios de 
posgrado que te valieron el 
grado de Maestría en Admi
nistración de Empresas. 

Posteriormente, el Li
cenciado Mario iglesias Gar
cía Teruel, agradeció el apoyo 
recibido de toda la 
comunidad universitaria com
puesta por el Consejo Acadé
mico, Catedráticos, Personal 
Administrativo y alumnos, 
que lo han apoyado siempre 
en la coordinación y trabajos 
de dirección de la universi
dad. 

Y aunque no era el caso 
reconocer ai Licenciado Ma
nuel Rodríguez Concha, 
Presidente del Patronato de la 
UPAEP, el Ingeniero Quinta
na, aprovechó para manifestar 
que tanto el Licenciado Mario 
Iglesias quien se encuentra en 

SI LAE Mario Iglesias García Tonel, 
Doña Rotarlo Rivero da Iglesias, an 
le hicieron público reconocimiento. 
nlo Quintana, an lot momentos de 
Patronato. 

la Rectoría de la Institución 
y el Presidente del Patronato, 
ambos han contribuido al en
grandecimiento de la institu
ción que ha destacado en la 
sociedad poblana por la for
mación humanista de sus 
egresados, quienes se han des
tacado por labor da servicio 
y entrega a la comunidad. 

Finalmente, el Tesorero 
del Patronato Universitario, 
hizo extensivo el reconoci
miento a la familia del Licen
ciado Mario Iglesias, especial
mente a la esposa del Rector 
de la UPAEP, Doña Rosario 
Rivero de Iglesias, por su des
tacado esfuerzo por prescin
dir de la presencia del Licen-

acompañado de su distinguida esposa 
al día que los miembros del Patronato 
En la foto de abajo, al Ing. José Anto-
hacer uso de la palabra a nombra del 

ciado Iglesias en su hogar y 
lo apoyó continuamente en 
su trabajo y estudios de pos-
grado en el área de la admi
nistración. 

En la ceremonia acom
pañaron at Rector (os miem
bros del Patronato y autori
dades universitarias, entre los 
que destacaron el Ingeniero 
Rogelio Ojeda Alanís, Javier 
Torres Leíva, ei Ingeniero Vi
cente Pacheco Ceballos, Inge
niero José Antonio Quinta
na, Eduardo García Suárez, 
Licenciado Francisco Alvarez 
Arango, Gerardo Pellico 
Agüeros y Otnón Necoechea 
Agüeros. 

97 Estudiantes Egresaron del Instituto 

de Capacrtacion de la UPAEP 

El Arq. Jose Luis Barmúdez, Director del Instituto da Capacitación 
entrego el pasado 7 de Diciembre a 97 alumnos sus respectivos diplomat 
qua avalan estudios realizados. 

El pasado 7 de diciembre 
fueron entregados a un total de 
97 alumnos sus respectivos di
plomas que avalan la conclu
sión de sus estudios realizados 
en las diferentes áreas de capa
citación que proporciona el Ins
tituto de Capacitación de la Uni
versidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla. 

Los diplomas que fueron 
entregados correspondieron a 
los estudiantes de la cuarta ge
neración de alumnos del Insti
tuto de Capacitación, organis
mo académico que está a cargo 
del Arquitecto José Luis Bermu
das, quien resaltó el gran esfuer
zo y dedicación de los egresados 
de sus respectivos cursos. 

Del total de títulos entre
gados 48 correspondieron a los 
alumnos que concluyeron sus es
tudios en el área de mecanogra
fía, 25 para los egresados del 
curso de contabilidad básica, 
12 para quienes concluyeron el 
curso de contabilidad fiscal, 

7 diplomas que fueron entrega
dos a los estudiantes que termi
naron los estudios correspon
dientes al curso de ortografía, 
y 5 diplomas que recibieron es
tudiantes que concluyeron el 
curso de contabilidad básica. 

El breve pero muy signi
ficativo acto que se realizó en 
las instalaciones del propio Ins
t i tuto de Capacitación de la 
UPAEP, los alumnos egresados 
fueron acompañados por sus fa
miliares y amigos más cercanos, 
además de que estuvíeron pre
sentes directivos del Instituto y 
autoridades universitarias; con la 
representación del Licenciado 
Mario Iglesias García Teruel, 
Rector de la Universidad Popu
lar Autónoma del Estado de Pue
bla, estuvo ia Ingeniera Josefina 
Ribera de la Torre, Directora de 
la Preparatoria Número 3 de la 
UPAEP, además de que estuvie
ron presentes ios catedráticos 
que imparten las diferentes 
materias. 

Fotografía: José Notario 

PSICOLOGÍA DEL... 

De una manera general se 
dan alteraciones psíquicas gra
ves: psicosis, "stress' emocio
nal, aumento de los malos tra
tos a los niños, depresión, inclu
so en las enfermeras. Ha apare
cido incluso también depresión 
y dolor abdominal en la fecha en 
que el niño debería haber naci
do. Existe un caso registrado de 
neurosis obsesiva compulsiva 
después de ver al niño durante 
el aborto "terapéutico". Son fre
cuentísimas las indicaciones de 
sentimiento de culpa, la reduc
ción de la frecuencia del acto 
conyugal, el aumento del miedo 
al embarazo, las reacciones neu
róticas. 

Correlacionan en Dinamar
ca los abortos y los ingresos en 
hospitales psiquiátricos. 

También debemos indicar 

que las reacciones de duelo son 
mucho más fuertes todavía des
pués del tercer mes. 

Hay también y gracias a 
Dios, soluciones alternativas, 
muchísimas mujeres a quienes 
les ha sido negado el aborto 
se ajustan a su situación y cre
cen por amor al niño. Los niños 
nacidos de embarazis no desea
dos no presentan diferencias 
psicológicas con niños norma
les (salvo si han sido educados 
en instituciones!, y sobre todo 
hay un estudio muy hermoso de 
Dahman (1980) que nos muestra 
que en caso de embarazo no de
seado, la adopción produce mu
chos menos problemas psicoló
gicos que el aborto o incluso el 
conservar el niño. La adopción 
reduce o anula el "stress' de una 
mujer cuvo embarazo ha sido 
forzado. 
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• SECCIÓN A CARGO DE JORGE GAMEZ DOMÍNGUEZ 

Se ha Iniciado la Recuperación de las TAguilas": Jorge Mena 
El Lic. Jaime Zurita, Viajará a España en Busca de información Técnica 

"De ninguna marea. Las Aguilas de 
la UPAEP, no jugarán la liguilla por el 
descenso a la categoría inmediata infe
rior. El equipo pasó por una etapa de 
desajuste debida a la salida de 9 titula-
res y cuatro reservistas. Nos quedamos 
con 2 titulares y 5 reservas, pero, actual
mente el equipo está en una franca recu
peración la cual se debe en par te al 
trabajo de Florentino Vázquez Esparza, 
y en parte a la conocida garra y entrega 
de los estudiantes de la UPAEP". 

Estas fueron las palabras de Jorje 
Mena, uno de los principales directivos 
de las "Aguilas", quien está que no cabe 
de gusto ante el empuje mostrado por los 
muchahos, quienes en poco tiempo han 
recuperado 10 puntos, merced a la cali
dad futbolística que se ha empezado a 
practicar. 

Pensar en el descenso es de medio
cres. La UPAEP, no está formada por 
hombres mediocres y por lo mismo nos
otros no tenemos que hablar de eso, in
dicó Don Jorge Mena, quien elogia el 
trabajo del entrenador Florentino Váz
quez, quien por su parte sin muchos as
pavientos ha venido a parar de cabeza a 
los mejores equipos del circuito. 

La mencionada necesidad de profe
sionalizar al equipo no ha sido necesa
ria; lo que sí es necesario es la entrega, 

la capacidad y la garra: estas caracte
rísticas se encuentran tanto en el entre
nador como en los muchachos . Los 
resultados son la mejor demostración. 
Con los 2 titulares, los 5 reservas más 
dos refurzos, uno de Oaxaca y otro de 
aquí, hemos levantado el vuelo, añade 
Don Jorge Mena. 

Florentino Vázquez Nava, quien ha 
entrenado al Poza Rica, al Martínez de 
la Torre, y también estuvo algún tiempo 
con el América, es un hombre sencillo 
pero con decisión. 

EL LIC. JAIME ZURITA 
A ESPAÑA 

Finalmente, nos informa Don Jorge 
Mena, que el Lic. Jaime Zurita, presi
dente de las "Aguilas", hará un viaje a 
la Madre Patria, para conocer las orga
nizaciones de los clubes Real Madrid, Se-
g o v i a , B a r c e l o n a y B i l b a o . 
Posterirmente, al regresar hará lo pro
pio con los clubes Cruz Azul, América y 
UN AM. 

Posteriormente se procederá aqui 
en la UPAEP, a trabajar en la forma
ción de un club, que trabaje con niños y 
jóvenes, de modo que al tiempo de fo
mentar el deporte, se cuente con una 
cantera de futbolistas. 

..REFLEXIONES 
ha torcido como se tuerce el 
cáñamo. . .". 

¿Y qué es todo eso si el 
hombre no es dueño de SI' 
mismo? ¡Pobre hombre a quien 
una pasióndomina, a quien una 
fuerza extraña desplaza de la ra
zón, se cree grande! Es esclavo. . 
Y ¿de qué? De una sensualidad 
que le causa vergüenza después 
del placer, de un humor que lo 
lleva a excesos deshonrosos, de 
una vanidad que lo hace descen
der a pequeñeces miserables: 
esclavo del primero que le hace 
la burla, que se ríe de él; esclavo 
de las modas ridículos y de los 
prejuicios que en su fuero in
terno desprecia y condena. En 
vano se pavonea: es de los que 
son conducidos por otros. ¿No 
tienes tú la ambición de llegar a 
ser libre? ¿No te agradaría ser 
un hombre? íOh, si tú cono
cieras la dicha de alcanzar esta 
conquista y la de llegar a poseer
se a sí mismos! Es tanta que 
existe el peligro de hacer de ello 
motivo de vanagloria, dándose 
humos de independiente que se 
basta a sí mismo, lo que sin duda 
es ya el exceso. 

Y sin embargo, a veces es 
necesario ponerse al mundo 
perverso. ¿Cómo resistir al mal 
y vivir como cristiano si no se 
es un hombre de carácter? 
Se dice que hubo un tiempo en 
que pare obrar bien bastaba 
comportarse como todo el mun
do; el ambiente era favorable, la 
virtud era honrada, y los buenos, 
recompensados. No se" si esto* 
sería en realidad así, y por otra 
parte, el ideal no es hacer el 
bien porque todo el mundo lo 
hace o lo admira. Pero hoy para 
permanecer fiel al deber y al es
píritu impuesto por el bautismo 
hay que nadar contra la corrien
te. El mal está en todas partes, y 
no el mal que se esconde, sino 
el vicio que se ostenta; la tenta
ción nos acecha a cada paso; es 
preciso decir a la corriente del 
día; no me arrastrarás; oponerse 
a los prejuicios que dominan 

como soberanos, comper con 
las costumbres mundanas incon
venientes, protestar cuando llega 
la ocasión, contra el error que 
se predica, denunciar la injus
ticia, formar filas en una mino
ría objeto de burlas o de perse
cuciones, sin temor de los demás 
y sin esperanza de recompensa 
tangible, no transigir, vivir sin 
compromisos con el partido del 
mal. ¿Quién no ve, dado esto, la 
necesidad de una voluntad a 
toda prueba? 

La lucha es tanto más 
dura cuanto los enemigos de! in
terior hacen causa común con 
los enemigos de fuera. Se trata 
de ser fuerte contra los propios 
sentidos que quieren gozar, sin 
tener en cuenta las leyes más 
esenciales de ¡a naturaleza y de 
Dios. Se trata con mucha fre
cuencia de luchar contra el pro
pio corazón, que con facilidad se 
deja arrebatar por el impetu de 
un deseo mal reprimido. En este 
combate rudísimo, la voluntad 
es el arma y nadie triunfa esta
blemente si no tiene un alma va
lerosa y si no ha adquirido el 
hábito de las resistencias tena
ces. 

Sin duda que es posible de
fender al joven, protegerlo del 
mal, detenerlo un instante dado, 
y precisamente ése es el objetivo 
de las obras de preservación; pe
ro si en tales establecimientos no 
se cuida la formación de la 
voluntad, la preparación del al
ma para las luchas infaltables, 
los resultados serán insignifican
tes, como se ve claramente 
cuando son lanzados ai mundo 

eos jóvenes hasta entonces celo
samente tenidos a cubierto. En
tonces de nada sirven los auxilios 
externos y las barreras artifica-
les, cada atleta combatiente ha 
de bastarse por sí mismo. Joven 
querido, para t í acaba de sonar 
esa hora. Abandonarás la ciuda-
dela de un colegio católico don
de ele enemigo lograba entrada 
con mucha dificultad. ¿ 

Seis empates consecutivos y una victoria da 3—1 «obra los Atemos do Minetitlan, son la mejor demostra
ción de la recuperación de las Aguilas de la UPAEP. El técnico Florentino Vázquez Espina, cuya corte-

PROLETARIZAR A LA CLASE.... > 
NO TODO ESTA PERDIDO 

El Dr. Julián de Armas Rodríguez, quien es miembro de la 
Unión Eucarística Reparadora (UNER), plantea, que la Iglesia tiene 
solución para todos y cada uno de los problemas que presenta nues
tro mundo. De este modo, contra el secularismo presenta le realidad 
de Cristo en ia historia, la realidad de Cristo en la Eucaristía y en los 
corazones de los hombres, que pese a la marginación de que es vícti
ma la Iglesia y el hombre cristiano se esfuerzan por dar a la vida, a la 
familia, al amor, ese sentido religioso que todo lo eleva, y que todo 
lo transforma, y que todo lo llena de paz y justicia. 

Contra esta cultura del "cambio" plantean la fuerza transfor
madora de la verdad de Cristo. Aunque ya no es necesario, sabemos, 
esperar cien años para que se produzca el cambio de generaciones, 
el católico está obligado a demostrar que su vida no es un cambio 
sino una transformación, una perfección que eleva al hombre y que 
le da sentido a todo lo que hace. 

Por lo que se refiere a la violencia, el cristiano tiene en la pala
bra de Cristo el amor, la libertad, la justicia y la paz para solucionarlo 
todo mediante el diálogo y la cordialidad. 

Contra el pluralismo tiene obviamente, la verdad única e indis
cutible que Cristo depositó en la Iglesia. Reponer la autoridad de los 
padres hacia los hijos, reponer el orden de la sociedad y guiarla, hacia 
ella, viene a ser la solución contra la diversidad de ideas desunifica-
doras que pretenden dividir al mundo católico. Polonia es hoy el 
ejemplo máximo de cristianidad que ha sabido levantarse contra 
el marxismo internacional que pretende desviar a la humanidad 
del cam ino para la que fue cread a. 

UPAEP ELABORO... 

cálculos, estudios volumétricos 
y todos los detalles de instala
ciones y acabados. 

Por su parte el Dr. Franco 
Martínez, felició a los estudian
tes por tan brillante trabajo a la 
vez que afirmó que una vez reali
zados los planes, de inmediato se 
procederá a la construcción del 
nosocomio, el cual es una ver
dadera necesidad para Ja ciuda-
dani'a de la cercana población. 

Una vez más, la Universi
dad Popular Autónoma del Es
tado de Puebla, congruente con 
¡os objetivos de ia verdadera 
universidad, atiende una nece
sidad social y le proporciona la 
parte de solución que le compe
te; afirmó el funcionario uni
versitario, quien finalmente in
dicó que las autoridades muni
cipales de Atlixco, tienen pla
neado culminar esta obra so
cial para los primeros meses de 
1986; así la UPAEP deja huella 
de su presencia donde quiera 
que sus estudiantes hacen algo. 

TRABAJOS DEL... 
que aunque para algunos sea 
raro, en realidad no debiera serlo 
porque tanto en México como 
en diferentes partes del mundo 
se han erigido grandes edifica
ciones con tul material. 

Precisamente, y en fun
ción de que la UPAEP está 
dedicada a buscar las solu
ciones viables que en dife
rentes amas tiene la sociedad 
mexicana, es que decid/ó m-
cursionar en la investigación 
de las técnicas del adobe para 
presentar una disyuntiva o una 
opción mes, en lo que se re
fiere al grave problema da la 
vivienda en México. 

El Arq. Peter Thiess Pe-
tersen sobre el caso, aclaró en 
el citado Congreso que la 
UPAEP no pretende plantear 
soluciones fuera de la realidad. 

CONCLUSION 

Cuando se observa en la vida práctica el fenómeno socioeco
nómico producido por las crisis económicas en donde los servicios 
públicos se llevan una considerable proporción de los salarios; cuando 
el costo de los artículos de los llamados básicos se elevan desmesura
damente debido a las inflaciones, junto a la cual, se "conceden" 
aumentos salariales que no restituyen con mucho el poder adquisitivo 
del dinero, la consecuencia lógica se manifiesta en un descenso del 
nivel de vida de la sociedad. 

Es en este caso en donde encajan-perfectamente las palabras 
del padre Armas Rodríguez: ¿acaso bajar el nivel de vida de la socie
dad no es coincidente con la proletarización de la clase media? 

Por otra parte, cuando los expertos en economía señalan hasta 
el cansancio las causas de las crisis económicas; ¿acaso debiera enten
derse que a quien se habla es a sordos o a ignorantes? ¿debiera enten
derse que en Hispanoamérica hay complicidad de parte de sus líderes 
políticos para llevarla a toda costa hacia este sitema totalitario? 

Ncesario será entonces adoptar una postura reflexiva para 
descubrir lo que sucede; el hecho de que algunos pensadores han re
conocido que el Marxismo no es la solución a los problemas del mun
do; el que China, tras la dictadura de Mao Tse Tung, esté llegando a 
la conclusión de que el Comunismo no era su solición; todo ello y 
otras afirmaciones más, no implican que los marxistes estén abando
nando la batalla. Por el contrario, están arreciando con mayor fuerza 
ayudados con el poder político y económico logrado al infiltrarse 
en los gobienros. No esperemos que ellos nos vayan a solucionar en
tonces las cosas. 

UNIVERSITARIO ha tenido a bien reflexionar sobre las obser
vaciones del P. Julián de Armas Rodríguez, y tomando sus propias 
palabras condumios este trabajo uniéndonos a la necesidad de tomar 
el ejemplo máximo de cristiandad que nos ha dado la Polonia de Juan 
Pablo I I , de donde tenía que salir el hombre que fortaleciese espiri-
tualmente al mundo entero contra la amenaza marxista que no des
cansa en su empeño revolucionario de acabar con los valores y princi
pios de nuestra Civilización Occidental Cristiana. 



Página 8 UNIVERSITARIO 
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AMECSA URBANIZADORA Y ARRENDADORA, S. A. de C. V. 

TEL. 43-63-44 
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